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Un CTL sous tension !

Dans sa déclaration lue à l’ouverture du CTL,  la CGT a fortement dénoncé les conditions dans
lesquelles se déroulent les travaux à BRIGNOLES, les agents subissant bruits et poussières.
Si la Direction a reconnu les nuisances,  elle rejette la faute sur les entreprises intervenantes et
continue à affirmer que les problèmes sont passés. Ce n’est pas le vécu des agents sur place et les
travaux sont loin d’être finis…

Face au  retard  de  réaction de  la  direction,  un  droit  d’alerte  a  été  déposé  conjointement  par  les
représentants au CHSCT de la CGT, FO et Solidaires. La Direction s’est engagée à revenir vers les
syndicats d’ici le lundi 10 octobre au plus tard après échange avec le maître d’œuvre du chantier.

Création du Service Départemental des Impôts Fonciers

Seul sujet  soumis  au vote,  la  création d’un SDIF qui  va remplacer  les  2 CDIF actuels  de TOULON et
DRAGUIGNAN. La Direction s’est voulue rassurante, mais elle n’a pas convaincu les syndicats.
Les agents ne bougent pas, l’effectif non plus. La future organisation sera discutée en 2023 à partir, entre-
autres, de la nouvelle application GMBI (Gérer Mon Bien Immobilier) qui permet aux contribuables de gérer
directement leur dossier par internet, et, d’une réorganisation des missions en pôle.
En clair, pour l’instant, rien ne change ! Mais, c’est en janvier 2024 qu’on aura la vision du SDIF au final. 
On prend les paris ? Il y aura des suppressions d’emplois !
Le transfert de 5 communes de Draguignan à Toulon (conséquence de la fermeture du CFP de St-Tropez)
devrait entraîner le transfert d’un poste tout au plus lors du CTL emplois de 2024.

CGT, FO SOLIDAIRES et CFDT/CFTC ont voté CONTRE à l’unanimité la création du SDIF.
Ce qui oblige la Direction à reconvoquer le CTL le mardi 18 octobre, jour de notre assemblée générale !

Un point a été fait sur le Foncier Innovant. La Direction a qualifié d’excellente, l’opération menée sur les
piscines, avec un « retour sur investissement » de plus de 2 millions d’euros (9 millions nationalement). Les
300 géomètres qui vont perdre leur poste apprécieront, tout comme les agents des CDIF qui vont assurer le
contentieux après avoir assuré le renseignement !
Pour ce qui est de la phase suivante, la détection des bâtis isolés : stand-by ! 

Taxe d’Urbanisme

Lors de nos échanges sur l’arrivée de la taxe d’urbanisme à la DGFiP, la Direction nous a affirmé que l’on
devrait être enthousiaste de voir renforcer nos missions et d’en avoir de plus en plus, « on gagne des parts de

marché ! »
Pour la CGT,  aucun enthousiasme, car nous subissons à nouveau 850 suppressions d’emplois nettes pour
2023. De plus, il n’existe quasiment aucun service où il ne manque pas des agents par rapport aux emplois
officiellement implantés.

Document Unique d’Évaluation des Risques Professionnels

Simple information. À noter que CGT, FO et Solidaires avaient émis un avis négatif sur le Plan d’Action et
de Prévention dans le cadre du CHSCT.



Points Divers

� Plan cité, quel avenir pour St-Bernard et le parking ?

La  CGT  est intervenue  sur  la  vente  programmée  du  CFP Saint-Bernard  dont  nous  ne
comprenons pas la logique. Pourquoi se séparer d’un bâtiment domanial situé en centre-ville
bénéficiant d’un restaurant administratif, desservi par les bus et doté d’un parking de 115
places ? 
La Direction mesure-t-elle le tsunami provoqué par la perte de ces 115 places et la galère
pour les agents qui subissent déjà les travaux d’élargissement de l’autoroute ? Pourquoi payer des loyers pour
la Paierie départementale et le SGC de Toulon alors que ces services pourraient être logés dans des locaux
plus spacieux à Saint-Bernard ? Pourquoi se séparer de Saint-Bernard et en même temps investir 900 000
euros à Brignoles sur un bâtiment destiné à être rapidement rasé ?
La Direction n’a aujourd’hui  aucune visibilité (projet  dans sa version 4!) hormis le  fait  que les  travaux
doivent entrer dans l’enveloppe de 38 millions d’euros et que les marchés doivent être passés avant la fin de
l’année.  La  CGT  a  exigé  de la  Direction  une  communication  transparente  sur  l’avenir  des  services
toulonnais.

� Accueil Var Amendes

La  réflexion  est  engagée  sur  l’accueil  distanciel  (téléphonique)  et  le  rendez-vous
(APRV). La question du déport sur les autres services doit être analysée dans le cadre de
la nouvelle relation à l’usager, ou comment désintoxiquer le contribuable, euh pardon le
client !

� Sobriété énergétique.

La Direction attend les directives mais la norme devrait être le 19° dans
les  bureaux  (et  non  pas  sur  le  programmateur,  pb  des  passoires
thermiques que sont certains de nos bâtiments). Mais, « le sens civique
devrait l’emporter » selon elle. La Direction va-t-elle fournir des pulls à
col roulé ?!

Rejoignez la CGT !


